

Suscripción en Gerona.  
 por trimestre. 16 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.  
 Por trimestre. 21 rs.  
 Postillon y bo-  
 letin oficial. 30 id

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miercoles, vienes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas =O. Oj, Dourem.—La Bisbal, Administracion de correos.—cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY S. Leon II papa y cf.

MAÑANA ✕ Stos. Pedro y Pablo apostoles.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia de S. Lucas. Mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 y media por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS ELD DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 31 minutos de la mañana.

Se pone á las 7 y 29 minutos de la tarde.

### TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 24 grados. . . 20 grados.

Al medio dia. . . 27 grados. . . 28 grados.

Al anocheecer. . . 25 grados. . . 19 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias de reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

El trimestre de suscripcion á este periódico acaba el 30 de este mes, y por lo mismo rogamos á los Señores Suscritores de estramuros que si gustan continuar se sirvan avisar con tiempo.

Los Señores que reciben el número dentro de la ciudad no deberán molestarse en pasar á renovar sus suscripciones pues quedan los repartidores autorizados para recogerlas en los dias 1.º 2.º y 3.º del entrante Julio, dando á los Señores que gusten continuar el correspondiente recibo.

Madrid 25 de junio.

Correspondencia litografica.

Hace cosa de un mes que las cartas autògrafas anunciaron que la comision de Hacienda estudiaba el presupuesto de ingresos por encargo especial del señor ministro del ramo con objeto de proponer algunas re-

formas en nuestras rentas. Y podemos asegurar que despues de un maduro ecsámen, la comision ha opinado, que solo es urgente introducir algunas alteraciones en el Subsidio Industrial y en la contribucion de consumos.

—Conforme á lo que ayer deciamos de que el dia anterior se habia creido por algunos instantes que era llegado el momento del parto de S. M., el *Popular* de anoche dice, que S. M. siente ya varios de los síntomas precursores de este deseado acontecimiento, el que, segun dictámen de los médicos de cámara, deberá realizarse Dios mediante, á principios de la semana próxima ó en toda ella.

—Hay personas que siguen hablando en tono de misterio y duda, de la fraccion carlista levantada y aprendida en el término de Colmenar Viejo, negandola posibilidad de que ninguna persona sensata se lance á tan aventuradas empresas, en los criticos momentos que atravesamos, pero en cambio de esto, la correspondencia que se sigue del maestrazgo y de Badajoz, habla de órdenes apremiantes dirigidas por el gobierno, á las autoridades de aquellos distritos, para que vigilen de cerca á todas las personas conocidas por carlistas, lo que prueba suficientemente, que el gobierno no teme que se reproduzcan intentonas como las de Colmenar.

—Ni el *Heraldo* ni el *Popular* ambos periódicos de gran importancia entre los ministeriales, niegan, ni confirman la salida del señor Figueras del ministerio de la Guerra, de que ayer se habló tanto. Por esto, y por otras razones que nos reservamos, creemos que esta vez mas que otras, hay fundamento para suponer que el señor Figueras, está resuelto á dejar el ministerio, si bien en estos momentos también seria aventurado designar la persona que debe sucederle. En nuestra opinion y en la de muchos, mas que el señor Concha tiene el general Cordova, probabilidades de entrar en el ministerio.

—Ya digimos hace dias que *las cosas de Palacio* empezaban á enturbiarse de nuevo, y hoy podemos añadir, que estas cosas siguen presentando peor aspecto. Pero prescindiendo de la cuestion principal por razones que fácilmente comprenderán nuestros lectores. Nos contentaremos con decir que si estas cosas pueden producir un conflicto cuando menos se espere, en la actualidad el ministerio se alarma poco, contando como cuenta, con toda la confianza de S. M. la Reina.

—Por si quedaba alguna duda, sobre cuales son las intenciones del ministerio sobre la cuestion de regencia, la *Epoca*, periódico ministerial, hostigada por la *Patria*, declara hoy que esta cuestion, *sa halla completamente resuelta* «Para que la regencia sea posible, dice, es preciso que la reina de acuerdo con el consejo

de ministros, manifieste estar imposibilitada para ejercer las regias prerrogativas á que la imposibilidad de S. M., sea tan patente á todos los ojos, y niega tan repentinamente, que el consejo de ministros por sí solo, obediendo conforme á la voluntad regia, si esta voluntad pudiese manifestarse, creyese absolutamente necesaria la institucion de la regencia. El primer caso tendrá lugar cuando una enfermedad larga y penosa, hiciera temer por los preciosos dias de la Reina; el segundo, cuando de subito, surgiera uno de esos accidentes graves, terribles en la vida, que privára á la reina de la razon ó del sentido.»

De lo que acaban de ver nuestros lectores podrán sacar la indudable consecuencia de que por ahora no es probable, si no ocurre un cambio en el animo de S. M., el que se nombre ninguna clase de regencia.

En la tarde de ayer, y como estaba anunciado, se ha verificado la gran rogativa pública para conseguir del Altísimo el feliz alumbramiento de S. M. la reina. Este acto ha sido digno de la corte de España y del objeto á que iba encaminado. El acompañamiento de prelados, altos dignatarios del estado y palacio, sacramentales y personas distinguidas, era muy lucido, é inmenso el concurso de gentes que ha acudido á presenciar la rogativa y unir sus preces á los votos de la iglesia.

La procesion salió á las cinco y media de la tarde de la iglesia de Santa Maria, dirigiéndose por la calle de la Almudena, Plateria, Ciudad-Rodrigo, Plaza de la Constitucion, calle de Atocha, al santuario de Ntra. Señora de este título, regresando por las mismas calles á la iglesia de donde salió.

Abria la marcha un piquete de un cabo y seis guardias municipales á caballo. Seguian luego con cabeza de la procesion los pobres de San Bernardino y los niños del Hospicio y Desamparados. Detras de estos los de las escuelas gratuitas de la corte, formando todos ellos un número tan considerable, que bien puede asegurarse que jamás se ha visto igual. En pos de los estandartes y pendones de los sacramentales y cofradías marchaban las mangas de las parroquias con su correspondiente clero, presidido por el señor arzobispo de Toledo con capa morada, mitra y báculo, precedido de la cruz pontifical.

Acompañaba al señor arzobispo el señor obispo de Astorga, vestido de capisayo y roquete. Detras del clero iban varios generales entre los cuales distinguimos á los señores San Miguel (don Evaristo y don Santos), Calonge, Zariátegui y Galiano, los gefes y oficiales del estado mayor de la plaza y de los cuerpos de la guarnicion, los alumnos de la escuela de estado mayor, con sus jefes á la cabeza, y otros oficiales pertenecientes á los diferentes institutos del ejército. Seguian muchos funcionarios del orden civil, magistrados, los jueces de primera instancia con los promotores fiscales, el ayuntamiento en cuerpo y muchas personas de distincion. Presidia el señor jefe politico, llevando á su derecha al señor gobernador de la plaza, y á su izquierda al señor vizconde de la Armeria, teniente de Alcalde.

Cerraban la procesion dos compañías del regimiento de granaderos y un piquete de caballeria. En las calles del tránsito y en Atocha habia un inmenso gentio y los balcones estaban cuajados de personas.

En la iglesia de Atocha se cantó la bellísima salve de Genovés. El Sr. Daroca dirigió la orquesta. En los solos de tenor lució su hermosa y estensa voz el señor

Cajigal, para quien espresamente arregló la música el célebre compositor. Un inmenso gentio llenaba el espacioso templo donde la gloria militar española ha depositado sus trofeos

La Nacion publica las siguientes noticias de las Islas Filipinas:

«Ninguna novedad importante ocurre en estas islas, y lo único que tenemos que presente algun interés es la marcha del intendente, Sr. de Belza, y de D. Pedro Encina, alcalde primero que fué de la capital y provincia de Tondo. Al primero le ha reemplazado el señor de Masca, empleado bastante antiguo y que cuenta un sin número de años en el país: del segundo no ha venido el reemplazo, y mientras lo desempeña el señor D. José Ramirez de Dampierre, en calidad de interino. Las noticias de China siguen bastante alarmantes con respecto á los piratas, y los ánimos se preocupan al pensar el porvenir que aguarda á las colonias portuguesas. Nuestro capitán general Blanco aguarda con ansia la llegada del propietario.

«Las expediciones emprendidas contra los igorotes en el trascurso de nuestra última revista son las siguientes:

«1.<sup>a</sup> Una en Nueva Ecija, al mando del alcalde don Aniceto Muñoz, la cual dado por resultado el reconocimiento de las rancherías de Sabutan, Ulitas, Tabayon, Quilingan y Daggan.

«2.<sup>a</sup> Al mando de D. Ramon Tajonera, en la provincia del Abra conceptuándose unos ciento cincuenta mil tributos sometidos en el valle de Agno y de Cayan, en los cuales habia como unos ciento doce pueblos con mil quinientas casas que han prestado juramento á S. M..

«3.<sup>a</sup> En Nueva-Vizcaya, al mando de D. Mariano Ozcariz, alcalde de esta provincia, dando por resultado la sumision de unos doce mil tributos en los valles confinantes en Manalis, Locos, Taguecibon, etc. Esta es una expedicion muy importante.»

Escriben de Santiago con fecha 16 los siguientes pormenores sobre la muerte del cabecilla Romero:

«El dia 12 salió por la madrugada de Orense, con direccion á Celanova, despues de tener una entrevista con el Illmo. Sr. Obispo de esta ciudad, á petición suya, y la cual duró dos horas. Por cartas particulares se sabe que fué ajusticiado el 13, en medio de un numeroso concurso. Romero murió con un valor extraordinario. Con la mayor serenidad subió al cadalso, despues de cumplir como cristiano con las divinas ritualidades de la iglesia. Se dice que para indemnizar en parte el rescate que exigió al señor Saez, del comercio de Orense, cuando le sorprendió cerca de Celanova, le dejó una hacienda que tenia en el vecino reino de Portugal. Al juez de Celanova le ofreció la pequeña cantidad de ochocientos reales, que tenia en la Coruña con igual objeto. Esperamos que se confirmen estas noticias con la relacion circunstanciada de los últimos dias de este cabecilla, que por tantos años tuvo en alarma el territorio fronterizo con Portugal.»

Hé aqui la carta que el desgraciado dejó escrita á su esposa:

«Adorada Rita mia: Es necesario que te apoyes en este momento fatal en los consuelos de nuestra sagrada Religion, para sufrir con resignacion cristiana la noticia de que mañana quedarás sin tu amante esposo. Si ángel mio; vamos á separarnos en este valle de lágrimas; pero nos reuniremos en la gloria para siempre. Mis enemigos, á los que les perdono, no solo me

la vida, sino que harán mi muerte deshonrosa; pero sabes bien mis sentimientos y la nobleza de mi alma. Por cuanto hay mas sagrado, y por nuestro puro amor, te suplico que te resignes, que tengas entera confianza en la Pravidencia divina y que te cuides y que vivas, pues así lo exige ese fruto de nuestra union. Si, Rita mia; nuestro niño no tiene mas amparo en el mundo que tú; aunque no fuera sino por esto solo, es un deber sagrado animarte y dominar la desgracia. Trata de darle la mejor educacion posible, tanto social como religiosa, y que no olvide nunca la memoria de su desgraciado padre. Si algun hombre honrado, conociendo tus virtudes é interesantes cualidades, pretendiese tu mano, cástate, te lo mando, y te eximo de lo que espontáneamente tanto me has jurado.

«Remito la carta para que la echés en el correo é incluyas tú el codo cómo te han de contestar, á fin de que recojas los documentos que me pertenezcan, para lo que en algun tiempo pueda convenirme ó á mi hijo. Certifico el testamento que tengo hecho en Valéncia, en la escribania de Saurí, para lo que algun dia pueda pertenecerte que será poco ó nada.

«Di á las tias que las suplico te cuiden mucho, y al niño también que no lo desemparen por Dios.

«Adios esposa querida; en este momento si no fuera por tí y por el niño, tendria una gran tranquilidad, pues, arrepentido de mis culpas, confio que el Ser Supremo me recibirá en su divina gracia.

«Adios; cuidate mucho y cuida á mi niño, y recibe el último suspiro de tu desgraciado Manuel.—Pide mucho á la Virgen Santisima por mi alma.»

## Barcelona 23 de Junio.

Tenemos entendido que en la fachada de las Casas Consistoriales debió fijarse ayer una elevada asta, en la que se izará la bandera blanca ó el pabellon nacional en el momento de recibirse la noticia del alumbramiento de S. M.—Por acuerdo del Ayuntamiento, en el momento en que aparezca la indicada bandera se reunirán todas las Autoridades para asistir á un solemne *Te-Deum* en la Santa iglesia; se adornará la indicada fachada: los gigantes, enanos, leon, leoncillos, aguilas etc. saldrá á recorrer las calles y se invitará á todo el vecindario á una iluminacion general. (D. de B.)

## Boletin Estrangero.

Paris 21 de junio.

Despues de haber consagrado cinco sesiones á la proposicion de Nadaud y Morellet, ayer la Asamblea se ha ocupado en la de Mr. Huguenin que tiene por objeto el reducir los sueldos de los empleados que cobran mas de dos mil francos. Esta proposicion fué desechada; se tomó en consideracion un sobre el impuesto de las rentas; se desechó otra para que los ministros dieran cuenta de las peticiones, y se empezó la discusion sobre el duelo que debe continuar hoy.

—El *Siécle* de ayer habla de la posibilidad del reemplazo del general Changarnier por el general Magnan, y de la eutradá en el ministerio de la guerra del general Baraguay-d'Hilliers.

—En el *Diario de los Debates* se lee que las noticias llegadas á Paris ayer anuncian una mejoría muy sensible en la salud de Luis Felipe, y permiten esperar

su restablecimiento mas pronto de lo que se habia creído hasta ahora.

—El presidente de la República y algunas personas de su séquito han ido ayer á visitar los talleres de M. Leblun, en los cuales se ha fabricado una vajilla de plata para la archiduquesa Elena de Rusia. El presidente ha felicitado á M. Leblun por su admirable trabajo.

—MM. Guizot, Duchatel y Dumon llegaron ayer mañana á Paris de vuelta de su viaje á S. Leonardo.

—El marqués de Labrador antiguo embajador de España en Francia, ha muerto en Paris.

—Se confirma que la ceremonia del coronamiento de S. M. el emperador de Austria tendrá lugar á la fin del verano; y entonces se dará una amnistia.

—El gobierno del reino de Sajonia habia convocado los Estados para el 1.º de julio, segun lo prescribe la Constitucion. Una nota del ministerio difiere esta convocacion hasta el 10.

—La *Correspondencia general* anuncia que el cólera se ha declarado en Postdam, con un carácter bastante grave. En pocas horas ha perecido una familia compuesta de nueve personas.

—El voto dado por la cámara de los lores sobre los asuntos de Grecia, produjo en Lóndres una sensacion muy viva de placer general, lo que ya era de esperar. El rumor de la dimision de los ministros ha circulado también en la Boisa, pero cuando menos es prematuro. La verdad, si estamos bien informados, continua el *Diario de los Debates*, es que, en una entrevista con lord John Russell, la reina se habria espresado en términos bastante duros sobre la conducta de lord Palmerston; y segun los periódicos ingleses, el ministerio despues de un consejo de gabinete en que resolvió no hacer caso del voto de la cámara de los pares, comprendió que le era absolutamente imposible guardar silencio sobre un acto tan manifiesto, y que era preciso tomar la revancha provocando una discusion en la cámara de los comunes, en donde se espera que los ánimos están mejor dispuestos á favor de lord Palmerston.

—Escriben de Lóndres, el 20 de junio, que el señor Isturiz ha tenido el honor de presentar á la reina de Inglaterra las credenciales que le acreditan como enviado extraordinario de la reina de España.

—Ayer noche, dice la *Presse*, tuvieron lugar las interpelaciones de M. Rœbuck sobre los asuntos de Grecia. Lord John Russell declaró formalmente que el gabinete no se retirará por el voto de la cámara de los lores. El lunes próximo, M. Rœbuck hará una nueva mocion destinada á llevar la cuestion de gabinete á la cámara de los comunes.

—S. M. la reina de los Belgas y el principe de Sajonia Coburgo Gotha se despidieron de la reina Victoria y del principe Alberto el 19 por la mañana, saliendo á las 11 de la misma del palacio de Buckingham para la estacion del camino de hierro; en el que hallaron un tren especial y los preparativos acostumbrados para personas reales y partieron en seguida para Douvres. El tren se detuvo en Red Hill, donde se les reunieron la condesa de Neuilly y la princesa Clementina. En Douvres la condesa se despidió de su augusta familia, que se embarcó en un vapor de la marina real para Ostende, regresando la primera en el tren especial á Reigate.

Los periódicos de Bruselas anuncian la llegada de la reina de los Belgas al real sitio de Laeken.

—A las noticias que dimos ayer sobre el incendio de Point-à-Pitre, debemos añadir que mientras las llamas

que encendió una mano criminal devoraban parte de la Colonia, se vieron partidas organizadas pasearse a tamber batiente por el sitio de la catástrofe gritando: ¡Viva la igualdad en la miseria! ¡viva la guillotina! viva la república roja! ¡viva la república democrática y social!—La Martinica no se ve aun afligida por escenas salvajes comparables con las que acabamos de referir, pero en el fondo no está en una situación moral mas satisfactoria que la de Guadalupe.

Marsella 23 de junio.

Anteayer viernes despues de la llegada del paquete *Phénicien*, circularon las mas tristes noticias acerca de la situación de Oran. Quienes hablaban de una insurrección democrática de un combate en el que la autoridad militar habría visto volverse contra ella parte de las tropas: á las que no habría podido rendir sino con la llegada de algunos refuerzos; añadiendo que el general Pelissier había mandado pasar por las armas 60 sargentos y soldados rebeldes, quienes hablaban de una conspiración descubierta por la policía de Paris, y que había obligado al general Pelissier á tomar varias medidas de precaución. De las noticias mas fidedignas que hemos recogido resulta lo siguiente.—En efecto se había descubierto una conspiración en Oran y esto por casualidad, por haber ido á parar á manos de un ciudadano pacífico una carta destinada á un homónimo de un caracter bien distinto. Habíanse verificado muchas prisiones, y entre ellas las de Mr. Aussenac, abogado y de Mr. Stura, antiguo cousejero mnicipal, habiendo permitido apoderarse de otros sugetos una lista que se encontró en casa de uno de aquellos: era tan grande el número de los presos que había sido necesario hacer evacuar la cárcel civil. La conspiración era demagógica, y queria poner en libertad á los presos, quitar de en medio á los magistrados y jefes militares, en una palabra, revolucionar al pais completamente.—El general Pelissier comprendiendo la magnitud del peligro, había enviado á tiempo las brigadas de gendarmes de Mostaganen, de Arzew, y de otros puntos, y mandado llamar á tres escuadrones de caballería de los que forman parte de la columna estacionada en las fronteras de Marruecos. Un periódico dice, que el 17 el general pasó una gran revista á todas las tropas de la guarnición de Oran, y que despues de haber inspeccionado cada cuerpo y asegurado á los jefes lo satisfecho que estaba del porte de las tropas hizo leer una orden del dia fechada el catorce, en que manifestaba que había tenido noticia de la conspiración por el procurador de la República; que contaba con sus tropas para reprimir toda tentativa culpable; que desgraciadamente, algunos soldados sin duda menos culpables que estraviados, habían prestado oído á las sugerencias de insurrección, y que esperaba no se habría manifestado ninguna tentativa de esta especie en las demas subdivisiones de la provincia; les recordaba que hace veinte años se había enarbolado en igual dia la bandera francesa en aquel suelo, sin que hubiese entonces ningun sentimiento de discordia en las filas del ejército; y concluía diciendo que esperaban que todos serian fieles á este recuerdo y juraria obedecer á su general, muriendo con él si era necesario, como leales hijos de la Francia.—Parece que estas oportunas y enérgicas medidas habrían conjurado el peligro, que, á calcular por la exageración de los rumores, debía ser grande. (G. du M.)

### AVISOS.

Se cederá calderilla en cambio de plata con premio de 2 por 100. No se cambiarán cantidades menores de 10 duros. En la imprenta de este periódico daran razon.

#### Administracion principal de Loterias Nacionales

Autorizada la Direccion general por Real orden de primero de Marzo, celebrará un SORTEO EXTRAORDINARIO DE GRANDES PREMIOS el dia 31 de Julio próximo bajo el fondo de 400.000 PESOS FUERTES, valor de 20,000 BILLETES A VEINTE DUROS CADA UNO, de cuyo capital se distribuirán en 219 premios 300,000 PESOS FUERTES, en la forma siguiente:

PREMIOS.	PESOS FUERTES.
1. . de . . . . .	100,000.
1. . de . . . . .	25,000.
1. . de . . . . .	12,000.
50. . de . . . . .	50,000.
66. . de . . . . .	33,000.
100. . de . . . . .	40,000.
219	2.000 reintegros á 20 pesos. 40,000.
	300,000.

El billete premiado con los 100.000 pesos y los demas cuyo número termine con igual cifra serán los reintegrados, aunque hayan obtenido premio.

Los 20.000 billetes estarán subdivididos en décimos á Cuarenta reales cada uno, y se despacharán en las Administraciones de Loterias Nacionales.

Se darán al público las listas impresas de los números que hayan conseguido premio ó reintegro, y por ellas, y por los mismos billetes originales, pero no por ningun otro documento, se satisfarán las ganancias en las mismas Administraciones donde se hayan espendido, con la puntualidad que tiene acreditada este establecimiento.

Los sugetos que juegan número fijo se servirán mandar recoger sus respectivos billetes por todo el dia 20 del citado mes; de no verificarlo se esponen á quedar sin ellos.

Gerona 20 junio de 1850.—Narciso Marti y Serra.



Para mañana sábado la compañía ha dispuesto poner en escena la ópera seria en 3 actos titulada:

#### I PURITANI.

En esta funcion hará su primera salida el 2.º bajo profundo Sr. Luiggi Venturi.

Por un favor especial el Sr. Bertolini se ha prestado gustoso á desempeñar la parte de segundo tenor.

En la libreria de la V. Grases se venden libretos y argumentos extractados por escenas de esta ópera.

E. R.—Felix Pagés.

Imprenta de la V. Grases plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.

*Felix Pagés*